



► En la Región Metropolitana se registró acumulación de agua en calles y avenidas, especialmente en comunas como Maipú, Cerrillos, Renca y Pedro Aguirre Cerda.

Biobío y La Araucanía concentran mayor daño por sistema frontal: 267 damnificados y casi 70 mil hogares sin luz

Las lluvias intensas, vientos de más de 100 km/h y nevazones en la zona cordillerana provocaron anegamientos, suspensión de clases en 295 colegios, cierre de pasos fronterizos y afectaciones en 17 centros de salud. En Santiago, se reportaron 41 puntos con acumulación de agua y una mujer resultó electrocutada tras la caída de un poste en La Florida.

Gabriela Mondaca

Las primeras gotas comenzaron a caer en la madrugada, y a eso de las 3:00 de la mañana ya era un hecho: el sistema frontal anunciado con días de anticipación se dejaba caer con fuerza sobre la zona centro-sur del país. Las lluvias intensas y los vientos moderados a fuertes obligaron a cancelar clases, cerrar pasos fronterizos, activar cuadrillas de emergencia y preparar a la ciudadanía para un lunes distinto.

Según el balance entregado este lunes por el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, junto al Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), el frente dejó hasta ahora 267 personas damnificadas y 1.097 viviendas afectadas, la mayoría con daños leves. Las regiones más golpeadas fueron Biobío -donde se concentraron 163 de los damnificados- y La Araucanía, que también reportó afectación significativa. Los equipos de emergencia trabajaron desde la noche del domingo en distintos puntos del país, mientras las lluvias aún no cesaban del todo en varias comunas.

En el Biobío, se registraron más de 160 personas damnificadas, viviendas inundadas y caminos rurales intransitables. En La Araucanía, varias comunas como Lonquimay y Curacautín quedaron aisladas por la

crecida de ríos y la acumulación de nieve. Mientras tanto, en Los Ríos, las lluvias superaron los 100 mm en menos de 24 horas, provocando anegamientos urbanos, suspensión de clases y cortes prolongados de luz. Las ráfagas de viento, que superaron los 100 km/h, complicaron aún más el despliegue de ayuda en las zonas más afectadas.

Santiago y zona central

En la Región Metropolitana, la jornada comenzó con 41 puntos de la ciudad con acumulación de agua en calles y avenidas, especialmente en comunas como Maipú, Cerrillos, Renca y Pedro Aguirre Cerda.

En paralelo, en La Florida el fuerte viento derribó un árbol y un poste, electrocutando a una mujer en su propia casa: fue trasladada al Hospital de La Florida, pero está estable y fuera de riesgo vital.

En el litoral central, la situación fue aún más compleja: Viña del Mar amaneció con importantes sectores anegados, como Álvarez, Viana y la avenida España, obligando a desvíos y cierre de pistas.

El Ministerio de Educación, por su parte, informó la suspensión de clases en 295 establecimientos de 29 comunas, principalmente en las regiones del Maule, Ñuble, Biobío y La Araucanía. La medida buscó

resguardar tanto a estudiantes como a trabajadores de la educación. Pese a ello, el Demre confirmó que la rendición de la PAES de Invierno -proceso que inició este lunes- se mantiene sin cambios, e hizo un llamado a los postulantes a prever retrasos y planificar sus traslados.

Uno de los impactos más notorios fue en el suministro eléctrico. A las 11:00 horas de este lunes, más de 186 mil clientes estaban sin luz a nivel nacional, de los cuales 54 mil pertenecían a la Región Metropolitana. Las empresas distribuidoras ya trabajan en la reposición del servicio, mientras Sernapred monitorea la situación con especial foco en zonas rurales.

Al cierre de esta edición, mientras tanto, se reportaron 113.148 sin suministro eléctrico, de los cuales 40.286 correspondieron a Biobío y 29.683 en La Araucanía.

Cierres fronterizos y red de salud

El sistema frontal también obligó al cierre del paso fronterizo Los Libertadores, en la Región de Valparaíso, debido a la acumulación de nieve. En zonas como Lo Barnechea y Farellones, las primeras nevazones comenzaron a cubrir el paisaje desde la madrugada, lo que ha atraído visitantes, pero también exige precaución: el uso de cadeñas es obligatorio en zonas cordilleranas.

En cuanto a la red de salud, durante el lunes se reportaron 17 centros asistenciales con afectaciones menores, pero sin suspensiones de atención ni cierres. Las autoridades sanitarias permanecieron en alerta, especialmente ante el pronóstico de bajas temperaturas para los próximos días, que podrían complicar a personas en situación de calle o con enfermedades respiratorias.

La Dirección Meteorológica de Chile proyecta que las lluvias acumuladas en Santiago alcanzarán entre 30 y 40 mm, y que las precipitaciones más fuertes ya ocurrieron durante la madrugada de este lunes. Sin embargo, lo que viene también preocupa: se espera una ola de frío entre el martes y jueves, con mínimas de hasta -2 °C en sectores interiores y heladas matinales en toda la zona central.

A pesar del impacto del temporal, desde el Ministerio de Obras Públicas destacan que las obras de infraestructura hídrica ejecutadas en los últimos años ayudaron a mitigar desbordes mayores, especialmente en la cuenca del Mapocho y en los canales de evacuación de aguas lluvias en comunas críticas. La coordinación entre ministerios, municipios y Senapred permitió responder con rapidez en varios puntos conflictivos. ●